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（渡辺喜代彦会場副委員長）
「日も風も星も」
東京社会福祉大学名古屋校教授　児島美都子様
名古屋東南RC　伴　禎夫さん　近藤　信之さん

第1298回例会 R財団月間

　11月18日～19日の2日間・第2760地区
の地区大会が名古屋中クラブのホストで開
催されました。この地区では81年に一回ま
わってくる計算になります。07～08年度の
ホストクラブは江南クラブです。瑞穂ロータ
リーの担当年は8年後2014年の計算かと
思います。次に、私の浅学が露骨にでた格好
でありますが、弘前を「ひろまえ」と言ってお
りました。その弘前のある第2830地区（青
森）と、この地区が友好地区として交流をするための調印式が行わ
れました。Ｒ財団のマッチング・グラント・エレメントを含めて恥ずか
しい次第です。1945年までの国名「オウストリ」現在のオーストリ
アは、「オーストリー」と変更しようとしています。これも恥をかかな
いように記憶にしっかり留めたいと思った次第です。
　さて、今日の挨拶ですが、ＪＡＬの月刊誌に書いてありました。空
の仕事に携わっている女性というと、殆どが空港カウンタのスタッ
フや、客室乗務員を想像されると思います。その一方で、パイロット
や整備士は男性が多いというイメージがあると思います。最近は空
の分野で女性の活躍が目立っています。例えば、出発に際して、機
長はデイスパッチャー（運行管理者）と気象や航空情報などの確
認をする打合せを行いますが、最近は、女性のデイスパッチャーが
増えているそうです。パイロットにとって「ここからあの木が見え始
めたので霧はそろそろ解消していくと思います」など、地元に密着
した情報を説明してもらえるのは役に立つようです。情報の中に
は、女性ならではの細かな観察力や指摘が入ることもあって、説得
力もあるそうです。貨物や燃料の搭載を担当している作業着姿の
女性スタッフもよく見かけます。出発地から到着地までの間に交信
する管制官にも、女性が多くいます。例えば、羽田から福岡行きの
フライトですと、担当エリア毎に管制業務が分担されているため、
通常は11名の管制官と通信を行うそうです。その半数以上が女性
ということは珍しくないそうです。私たちの空の旅は女神たちに
よって守られていることが沢山あります。
　団塊世代07年問題を抱えている日本、女性の活用が大きな問
題であると思います。それには、今まで以上に、国民の目線で政治
を行って欲しいと思う一人です。
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名古屋東南RC

本日、名古屋東南RC様より、2006～07年度R.I第2760地区西
名古屋分区I.M開催のご案内に際しまして、ニコボックスにご協力
頂きました。

ニコボックス 宮﨑信次ニコボックス委員

この度、一色RCの例会場を下記の通り移転いたします。
なお、事務局は従来通りで変更はございません。

一色RC例会場移転のお知らせ

例会場：平成18年12月7日（木）例会より
〒444-0407　幡豆郡一色町大字前野字新田34
　　　　　　　一色商工会館
TEL：0563-72-8276　FAX：0563-73-6633
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本日例会終了後、13時35分より「欅の間」にて指名委員会が
行われます。指名委員会報告会は18時より日本料理「蓬莱」に
て行われます。
次週12月7日（木）は第4回クラブアッセンブリーおよび第6回
理事会です。13時35分より4階「梅の間」にて行います。関係各
位はご出席ください。

・

・

幹事報告 天野正明幹事

出席報告 宮﨑信次出席委員
会員73名　出席53名  （出席計算人数53名）
出席率77.36％ 11月16日は補填により 96.23％



今週卓話　　　　　　　　　　　　　　　　12月7日（木）

次週行事 　　12月14日（木）

会員卓話
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八木沢幹夫さん
「後藤新平と名古屋・台湾について」

卓話 　東京社会福祉大学名古屋校教授　児島美都子様

　皆さまこんにちは。本日は障害者福祉に
ついてお話しを致します。一般に社会福祉
と言われておりますが、その言葉の意味を
簡単にご説明致します。福祉という言葉は
元々、外来語の訳です。「Social　welfare」
と言われておりますが「well」は「よい」と言
う意味で「fare」は「旅をする」という意味で
す。「Well being」「よくあること」と言う外来
語も使われますが、どちらも「よい人生を送る」というような意味が
あると思います。公用語として社会福祉と言う言葉が登場しました
のは、第2次世界大戦後、現行の憲法になってから福祉が取り上げ
られました。ご存じのように憲法25条です。25条は基本的人権を
保障する条項と言われております。条文は「すべて国民は、健康で
文化的な最低限度の生活を営む権利を有する。」を第1項としてお
ります。第2項では「国は、すべての生活部面について、社会福祉、社
会保障及び公衆衛生の向上及び増進に努めなければならない。」
とあります。1項は権利、2項は権利ではない、と途中から改められ
ました。そしてこの1項に相当するのが生活保護法です。他にもいろ
いろな福祉法がありますが、こちらの方は権利ではないと言われて
おります。
　では、憲法で言われている「健康で文化的な生活」とは何かと言う
ことについて私の考えを述べたいと思います。健康というのは病気
でないと言うだけではなく、病気であっても残された能力が活用さ
れ、可能な形で社会参加すること、そして予防可能な病気に悩まさ
れないと言うことだと思います。日本では寝たきりの老人が非常に

多くいます。なぜ寝たきり老人が多いのかと言いますと、寝たきりに
してしまうからです。寝たきりにならないように予防することも健康
の内にはいるのではと思います。そして今日の福祉のキーワードは
自立とQOLとサポートです。自立と言っても単に経済的に自立する
と言うことではなく、自分の意志で決定し、思うとおりの人生を送る
と言う意味も含まれております。QOLというのは生きていてよかった
と思える様な人生を送ることだと思います。その自立とQOLを支え
るサポートが必要となります。そしてもう一つのキーワードは「与え
られる福祉から創る福祉へ」だと思います。具体例を挙げてご説明
します。名古屋市昭和区に「AJU自立の家」という施設があります。こ
の施設が出来たのが15～6年前ですが、それより前に20年ほどの
前史があります。初めは障害者の勉強会から始まりました。その時
に講演を頼まれたのがきっかけで、月に一度の勉強会に呼ばれるよ
うになりました。そして何もない所から障害者自身が施設を立ち上
げました。それを応援してくださっている企業家グループの方達が
います。
　ではその下宿屋を卒業し、地域でそれぞれ独立して生活している
障害者は、どんなことを思っているのでしょうか。今年の10月に障害
者79人の簡単な経歴と共に障害者自身の思いをまとめた本が出
版されました。その中からいくつかの事例をご紹介致します。
　脳性麻痺による重度障害児として生まれ、愛知県コロニーに入
所していた浅野さん。物心ついたときには自分の意思とは関係なく、
障害者施設に入所していました。しかし友人の紹介で「障害者の下
宿屋」を知り入所。卒業して、自分で生活費をある程度稼いで生きて
います。車いすに乗っていて、言葉にも障害がありますので、それをサ
ポートする機器を使用し、ヘルパーさんに手伝ってもらっています。
次にご紹介するのは事故による頸椎損傷で四肢マヒになった高橋
さんです。名古屋市リハビリセンターを経て下宿に入り、そしてコン
ピューターハウスで仕事をして生計を立てています。下宿屋で出会
いがあり結婚し、生活しています。次の方は、大学生の時にスポーツ
の際に事故で手足がマヒし、車いす生活になった方です。学生の時
は車いすダンスで優勝し、スポーツ系の大学から福祉系の大学に
入学し、自動車の運転を覚え、福祉の勉強をして、今は地域で生活
をしています。その次は、筋ジストロフィーという難病を抱えた岩瀬
さんです。障害者の下宿屋に入って自立生活の仕方を勉強して、現
在は福祉機器の販売をしながら生活をしています。最後にご紹介す
るのは脳性マヒの人同士で結婚し、子供も生まれました。ご主人は
パソコンの仕事で生計を立てています。こうした例をとってみてもお
分かりのように、生まれつき障害を持っている人や、事故で障害を
持った人などいろいろな人がいます。このように障害というのはい
つ、誰が負ってもおかしくはありません。そういった意味で言います
と、福祉というのは縁の無いように思われますが、私たちすべてが関
わりある事です。この機会に福祉とは何かをお考え頂いて、いろいろ
応援頂くことを期待しております。

「福祉って何？」

名古屋東南RC：I.M.部会長 伴 禎夫さん I.M.幹事 近藤信之さん

　R財団国際親善奨学生としてイギリス・ニューカッスル・アポンタ
イン大学に留学中の都築由佳さんよりメールが届きました
　皆様こんにちは。カーディフでは、プレジデント・エレクトのお
宅に泊めていただき、そのもてなしの素晴らしさに感動致しまし
た。私の他に2人のアメリカ人奨学生（夫婦）と、来年同様のイベ
ントを開催する別の地区のロータリアンの方も同じお宅に滞在
し、私はなかなか会話についていけませんでしたが、そんな中で
も学ぶことが多くありました。昨夜のダラムという街でのゴース
ト・ウォークは、地元のガイドの方が街の史実に基づいたいろい
ろな場所の幽霊伝説を説明してくれるというものでした。ダラム
は石畳の古い道と川とお城、教会があり、地形としては谷間のよ
うな形になっていて、素晴らしく美しい街でした。個人的には郡
上八幡を思い出していました。カーディフでの会合についてはま
たもう少し詳しくご報告致します。皆様ご多忙かと存じますが、
どうぞご自愛くださいませ。

R財団国際親善奨学生 都築由佳さんよりメール

　11月23日（木）にスペシャルオリンピックスの愛知地区夏期競
技会が開催されました。星ヶ丘ボウルで行われたボウリング大会
に社会奉仕副委員長の田中政雄さんと、伊藤豪さんがプレゼン
ターとして参加し、金・銀・銅メダルを渡してきました。

市内23RC社会奉仕委員会よりご報告

 皆さまこんにちは。
本日は私どもで来年
2月に開催いたしま
す西分区のI.Mへの
登録をお願いに参り
ました。先ほど遠山
会長とお話しをいた
しました所、瑞穂RC
さんは全員登録との
お話しをいただきま
した。ですので急遽、お願いをお礼に変更致します。この場をお借
りしまして御礼申し上げます。ご承知のように、私どもの片山主水
がガバナー補佐として出ております。その関係でI.Mを開催する運
びとなった訳でございます。ご存じのようにこの2～3年、I.Mを開
催しておりません。ガバナーが「原点復帰」とのことで再開する第
1回目でございます。私ども東南RCといたしましては力を入れて
おりますので、ぜひご出席賜りますようよろしくお願い致します。

名古屋東南RC2006～07年度RI第2760地区
西名古屋分区 I.M.開催のご案内
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稲葉　　徹さん
橋本　　章さん

西　　初彦さん
景山　和明さん
江口　金満さん
内田　久利さん
守谷　巌樹さん
入山　治樹さん
渡辺喜代彦さん

岩本　成郎さん

遠山　堯郎さん

長男が公認会計士試験に合格しました。やっと親の細いスネをか
じられずに済み、一安心です。
明日、12月1日は私の誕生日です。
11月25日は妻の誕生日でした。きれいな花をありがとうござい
ました。
11月は結婚記念日でした。
結婚記念日（11月26日）を迎えました。
インフルエンザの注射をしてきました。
ちょっといいことがありました。
妻が退院して元気になりました。一安心です！
欠席が続きました。
今年も残り少なくなりました。風邪がはやっています。昨日はイン
フルエンザの予防接種にいってきました。
地区新世代委員会で、熱田神宮さんにお世話になりました。小串
さん有難うございました。

クリスマス家族会
　 於

：
：
18：00より
ヒルトン名古屋　5階「銀扇の間」
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